

# REVITALIZING THE PKK MOVEMENT AS SOCIAL CAPITAL IN BUILDING MADANI COMMUNITIES IN BRONTOKUSUMAN VILLAGE, MERGANGSAN DISTRICT, YOGYAKARTA CITY

by Marita Ahdiyana, M. Si., Sugi Rahayu, M. Pd., M. Si, F. Winarni, M. Si

## ABSTRACT

Peningkatan minat yang tinggi terhadap gagasan-gagasan modal sosial dan masyarakat madani mendorong pemikiran tentang organisasi PKK sebagai modal sosial yang ada dalam masyarakat. Namun demikian, di berbagai kalangan masyarakat, masih ada pandangan bahwa organisasi PKK hanyalah organisasi untuk para wanita yang kurang aktivitas. Padahal jika organisasi PKK diberdayakan dengan benar, dapat diharapkan untuk menjadi modal sosial yang sangat berharga dalam membangun kesejahteraan masyarakat. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman dan pengetahuan masyarakat tentang arti penting gerakan PKK sebagai modal sosial dalam mewujudkan masyarakat madani dan meningkatkan kesadaran masyarakat untuk berpartisipasi dalam kelompok kerja untuk melaksanakan sepuluh program pokok PKK di Kelurahan Brontokusuman, Kecamatan Mergangsan, Kota Yogyakarta. Khalayak sasaran yang terlibat dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah pengurus, kader, dan anggota PKK Kelurahan Brontokusuman. Kegiatan ini dilakukan dengan menggunakan beberapa metode yaitu pre-test, ceramah dan tanya jawab, serta post test. Metode pretest digunakan untuk mengetahui pemahaman dan pengetahuan awal peserta tentang mindset mereka terhadap gerakan PKK. Metode ceramah dan tanya jawab digunakan untuk memberikan pembekalan materi terkait arti penting gerakan PKK sebagai modal sosial dalam mewujudkan masyarakat madani. Pada akhir pelatihan, kepada peserta diberikan lagi pertanyaan-pertanyaan tentang pengetahuan dan pemahaman masyarakat terhadap arti penting gerakan PKK sebagai modal sosial dalam mewujudkan masyarakat madani melalui post test. Pemateri membuat catatan sebagai bahan evaluasi tentang hasil pretest dengan hasil post test untuk mengetahui perbedaan pemahaman peserta tentang materi yang disampaikan sebelum penyampaian materi dan setelah penyampaian materi. Setelah penyampaian materi diharapkan pemahaman dan pengetahuan peserta tentang arti penting gerakan PKK sebagai modal sosial dalam mewujudkan masyarakat madani mengalami peningkatan. Secara keseluruhan kegiatan PPM dapat berjalan lancar dan mendapat respon positif dari peserta. Walaupun tujuan akhir meningkatkan kesadaran masyarakat untuk berpartisipasi secara aktif dalam kelompok kerja untuk melaksanakan sepuluh program pokok PKK di wilayah Kelurahan Brontokusuman belum serta merta dapat terlaksana, namun tujuan untuk meningkatkan pemahaman masyarakat tentang mindset yang benar dari organisasi PKK, serta meningkatkan pemahaman dan pengetahuan masyarakat tentang arti penting gerakan PKK sebagai modal sosial dalam mewujudkan masyarakat madani bagi kader, pengurus, dan anggota PKK Kelurahan Brontokusuman telah dapat terlaksana. Sebagian besar peserta sudah memahami dengan baik arti penting organisasi PKK sebagai modal sosial dalam masyarakat madani yang mereka sebut sebagai Kartu menuju Surga (KMS). Semangat mereka untuk menjadikan PKK sebagai organisasi yang berdaya dan mandiri juga semakin meningkat.

Kata Kunci: *PKK movement, social capital, civil society.*